

常念通り

白板地区公民館
館報編集委員会
☎(35) 7740

白板地区子ども会育成会・白板地区公民館 共催事業

たのしかった夏休み

◆赤沢美林へ

八月二日(日)「木曾赤沢美林で森林鉄道と水遊び」に小学生親子等12名でトムソーヤクラブに参加しました。連日30度を超える猛暑の中、高原は、爽やかな風が吹き、過ごしやすく、森林鉄道体験乗車、溪流プールで水遊び、森林浴等、夏休みの良い思い出作りができたと思います。



森林鉄道に乗ったよ!



赤沢橋



水遊びたのしいな～

◆公民館に泊まる

八月八日(土)・九日(日)、白板地区公民館で丸ノ内スポーツクラブ「公民館に泊まろう」を参加者18名で行いました。スイカ割り・銭湯・マイスプーンづくり・夕食はハンバーグカレー、講話、夜店体験、2日目は、ラジオ体操、朝食づくり、ゲーム、そのうめん流し大会でした。

西町の小山氏を講師に迎え、5・6年生は彫刻刀を使いながら、3年生以下は鑢で整えながら真剣にスプーンづくりをしました。みんな2日間楽しく過ごせましたよ。



【お知らせ】
白板地区子ども会育成会「やきいも大会」が11月7日(土)丸ノ内中学校の北側で開催されます。多数の皆さんのご参加をお待ちしております。



天井まで飛ばそう
1・2の3



あたたか～
割れない



出来上がった世界に一つだけの
マイスプーン



真剣に講師の話聞くこども



ヤスリで表面ツルツル

健康寿命延伸講座 ① ～歩く 観る 学ぶ～



神官の薙鎌 打ち込み



真ん中が今回の薙鎌

大社の力す
ごい!中の
神事に続き
樹齢500
年以上と思
われる杉の
大木に鶏の
トサカの新
形



祠の中



杉の大木に向かう神官

～薙鎌打ちの神事見学～

小谷村ウォーキング

八月三十一日(月)
参加者23名で、空模様を心配しながらの出発でした。危惧した通り雨。

7年目毎に境の宮と小倉明神で交互に行われる神事。今年も境宮にお宮に入るとすごい人だかり「うわ!こんなに有名なんだ」と思いました。祠は小さな建物。その中・外に神官が10名以上おり、諏訪大社の力すごい!中の神事に続き樹齢500年以上と思われる杉の大木に鶏のトサカの新形をした「薙鎌」を神官が打ち込みました。その後次回行われる小倉明神までのウォーキングをしました。祠は50坪あるかの狭い土地にあり、お祭りの時見学者は入れるのかしらと心配になりました。間近で見た薙鎌は6個。約70年前からの神事と分かりました。ガイドさんの「おみょうよう」(この言葉は気をつけてお帰り下さいという小谷村の方言)の言葉に見送られ帰途につきました。

白板探検隊

22

曹洞宗、風来山正
 麟寺（木澤のお寺）。
 当初、少林寺と号し
 室町中期に、草創さ
 れました。

天正十一（一五八三）
 に小笠原長時公の菩
 薩寺となり、正麟寺
 に改められました。

小笠原氏は始め武
 田勢に敗れましたが、
 後に貞慶公の代に松
 本を回復し、父、長
 時公を亡命先の会津
 の葦名家より迎える
 途中、不幸にして殺

正麟寺



されたため、正麟寺を興
 して父の菩薩を弔いました。
 長時公戒名は「長時院麒麟翁
 正麟大居士」。明治の廃仏
 からの復興後永平寺直末と
 なりました。

開館記念式典開催

七月十一日（土）午前十時
 より、白板地区公民館開館記
 念式典が、約七十名の地域の
 方々をお迎えし、挙行されま
 した。

内藤館長・筒井町内公民館
 長会会長・矢野町会連合会会
 長の挨拶、柳澤丸ノ内中学校
 校長の祝辞の後、蟻ヶ崎高校
 洋楽部・やまぼうしの二組が、
 開館記念コンサートを行い、
 終了後、館内の見学会、粗品
 進呈で終了しました。



柳澤校長 祝辞



内藤館長 あいさつ



蟻ヶ崎高校 洋楽部 合唱



健康寿命延伸講座 ②

～開講～

初めに姿勢・矢の持ち方・呼吸の仕方・
 吹き方の指導を受け実践です。十二名の
 参加者は真剣に的を狙い、中心に当たる
 と周りの
 人も歓声
 を上げた
 りして楽
 しい講座
 となりました。



スポーツ吹き矢講座
 八月二十六日（水）の午後、白板地区
 公民館で丸ノ内スポーツクラブ古市昭
 太郎講師の指導でスポーツ吹き矢講座
 が行われました。スポーツ吹き矢という
 言葉は聞いたことがあっても、実際に手
 に取ってやってみるのは初めてなので、
 みなさん緊張していました。

大切なことは呼吸法で、しっかりと腹
 式呼吸を行うことで健康にも良く、だれ
 でもが気軽に楽しめるのが魅力とのこ
 とです。



やまぼうし演奏



全員で合唱



七夕飾り

七月十日（金）文化委員によ
 り、七夕の飾りつけを行いました。
 た。さっそく短冊に願い事を書
 いて、結びつけました。開館記
 念式典に来館された方々も、短
 冊に願い事を書いて結びつけて
 いました。

又、八月八・九日の、お泊り会
 に来た子供たちも、願い事を書
 いて、結びつけていました。



星に願いを...

名古屋大学社会教育研修会 in 松本

八月二十六日（水）、名古屋大学
 院「社会教育調査実習」の研修会が白板
 地区公民館で開催されました。

大学側が学
 生二十一名、職
 員・豊田市公
 民館関係者九
 名と松本市の
 公民館関係者
 二十五名です。
 センター長・
 館長・主事・
 白板地区公民
 館の四班に分
 かれて研修会
 は行われ、公
 民館としての
 役割など活発
 な意見交換が
 ありました。



そろそろ開始（大学側と市の職員との二人掛け）



館内視察